

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, o envián-
dole en metálico, libranza o sellos del correo,
á la Administracion, calle de N. Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente paga da.

AÑO XIV.—NUM. 1,042 DE MADRID. MADRID.—VIERNES 2 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA NOCHE.

La Gaceta no publica hoy ningun real decreto.

Por el ministerio de Marina se ha concedido la medalla de plata creada por real orden de 15 de diciembre de 1856 á los terceros condestables de segunda clase Nicolás Delgado Rodríguez y Carlos Casanova Periz por su mucha aplicacion é irreprochable conducta durante su permanencia en la Escuela.

Los jueces de primera instancia, promotores fiscales, ayuntamientos constitucionales, mayores contribuyentes y vecinos de Aracana, Olvera, San Roque y Sos, han elevado al trono sentidas y respetuosas esposiciones, condenando energicamente la rebelion de Loja é Izajar, protestando de su adhesion y caudío á S. M., y ofreciendo al gobierno toda clase de recursos y sacrificios para destruir la insurreccion.

La direccion general de contabilidad de la Hacienda pública ha dado á luz el estado de la recaudacion obtenida en el mes de junio último, y que asciende á 180.892.833 rs. 89 cts., de los que corresponden 54.750.522 74 al presupuesto de 1860, y al de 1861 146.142.511 15.

El capitán general de Granada aprobó anteayer una sentencia en causa seguida en Loja, por la cual fueron condenados á ocho años de presidio Manuel de Rama Samaniego, Pedro Llamas, Antonio Conde Aranda, Lorenzo de Burgos, Francisco Jiménez Llamas, Antonio Timoteo Camino, Antonio Quintana Ayala, Andrés de Martos Doncell, Rafael del Real Marchante, Cristóbal Blanco (a) Cañizares, Francisco Hidalgo Granados, Joaquín González García, Antonio Guzmán Arjona, Miguel Quintana Danell, Antonio Martínez Repiso, Pedro Jo é Padrés (a) Reyes, Antonio Martos Moreno, Francisco Curiel Alvarez, José de Llamas Quintana, Vicente Repiso, Vicente del Real y Antonio Canas Granados; á cuatro años de presidio Joaquín Granados y Granados; á dos años de presidio D. Francisco Cuellar, D. Angel Cuellar, Manuel Quintana Ayala, Antonio Torres Castillo, Francisco Sabariego Caballero, Francisco Quintana Martínez y Luis Hernandez Montoya; y absueltos D. Rafael Nogues, don Francisco Burret Cañas, José Muñoz Granados, Antonio Morales Hidalgo, Francisco Montes Repiso, Francisco Doncell Torrabias, Juan Doncell Torrubias, Juan Rosales Luque, Francisco Rafael Gutierrez, Juan Roldan Caminos y Vicente Llamas.

Con referencia á personas que deben estar bien enteradas de los asuntos de Italia, ha sido decir uno de nuestros colegas, que ha estallado una sublevacion general en el reino de Nápoles; que ha habido recios combates en la provincia de Otranto, Basilicata, Capitanata y tierra de Bari; que en los primeros encuentros, sostenidos principalmente por la Guardia nacional, habian llevado la mejor parte los piemonteses, causando grandes pérdidas á sus contrarios.

Un periódico de oposicion dice, que el general Lemery ha descubierto algunos abusos que se cometian en Manila con el impuesto municipal que existia sobre el gremio de chinos residentes en Filipinas. El gobernador de estos y algunos otros empleados que abusaban de sus funciones, habian sido sujetos á formacion de causa. La administracion en Filipinas, como en Puerto-Rico, como en todas nuestras posesiones de Ultramar, es hoy modelo de celo y de moralidad.

Sin duda por algunas dificultades de forma no se han realizado en el último Consistorio, cuando ninguna nueva de Roma lo anunciase, las promociones de cardenales anunciadas, y entre las que se contaba la del arzobispo de Santiago. Hay, sin embargo, motivos para creer que la Santa Sede piensa en elevar hasta cuatro al menos el número de cardenales de la Iglesia española.

Ya se halla formado el tribunal que ha de ver y fallar la causa formada contra el editor de *La Esperanza*, por la denuncia de uno de los artículos de este periódico; le defenderá el señor Vildósola.

En contradiccion á lo que dicen las correspondencias de Paris publicadas en *El Español de Ambos Mundos*, *La Epoca* dice saber de un modo positivo, que el duque de Valencia es esperado en Madrid á principios de setiembre próximo.

El marqués del Duero salió anoche para Vichy en compañía de su señor hermano el marqués de la Habana.

El general Aleson, despues de haber presenciado las importantes manobras militares que han tenido lugar por el pequeño cuerpo de ejército reunido en la capitania general de Galicia, y que han dado ahora como en el último año los mas brillantes resultados, ha salido en estos últimos dias para Santiago con motivo de la acostumbrada ofrenda que todos los años hacen los capitanes generales de aquella provincia en nombre de S. M. al apostol patron de España.

La Epoca dice, que habiéndose quebrantado algo la salud de la condesa de San Antonio en estos últimos tiempos, no es inverosímil que á fines de año el digno general Serrano resuelva venir á España; pero que son prematuras las noticias del *Diario de Barcelona*, que nosotros hemos tambien mencionado.

El general Serrano va ahora á Santo Domingo á consagrarse con gran celo á la reorganizacion de nuestra Antilla, y solo cuando esta obra importante estuviere terminada y hubieran mejorado las condiciones de Cuba, podria pensar en pedir á nuestra augusta Reina y á su gobierno, del que es ardiente y leal sostenedor, utilizase sus servicios en la Peninsula.

En fin de la segunda semana de julio último, tenia de existencia la Caja general de depósitos, 999.059,081 reales en metálico y cuenetas corrientes, y 1.507.146,265 rs. en efectos. Durante la tercera semana de dicho mes se han recibido 41.562,068 en metálico, y 59.716,286 en efectos; y se devolvieron 43.576.432 en metálico, y 35.244,247 en efectos. Por último, en fin de la citada tercera semana de julio existian 997.044,716 rs. en metálico, y 1.355.618,304 idem en efectos.

Segun las noticias de *La Epoca*, lo primero que hará el ministerio cuando se reunan las Cortes en el próximo octubre, será presentar los presupuestos para el año próximo, y añade, que es posible que se presente tambien inmediatamente la anunciada reforma de los aranceles, en que se concilien todos los intereses y dando nuevos elementos de desarrollo á la industria de determinadas provincias, se mejora al mismo tiempo la situacion de las demás.

Con respecto al viaje del presidente del Consejo á la residencia hoy de la corte, dice un periódico, que nada habria sido tan grato al duque de Tetuan como acompañar á S. M. la Reina, si su estancia en Santander se hubiera prolongado; pero que las atenciones del Estado le han detenido naturalmente en Madrid, donde su presencia era conveniente á los intereses públicos. «Si el general O'Donnell, añade, fuese tan afecto como otras personas á ciertas ovaciones que su modestia evita siempre, da seguro habria encontrado en Castilla la misma acogida cordial que mereció en Aragón y Cataluña cuando acompañó en el viaje anterior á S. M. la Reina, objeto de tan sinceras y leales aclamaciones en todas partes.»

Ha sido admitida la renuncia que fundado en el mal estado de su salud, ha hecho del obispado de Osma para que habia sido presentado, el señor don

Antonio Raimundo Teltamanz, dean primera silla de la catedral de Orense.

Ayer á las nueve de la mañana ha sido socorrido por un oficial de la Guardia civil veterana, una pareja de caballería de la misma y un caballero, un sugeto que trataba de ahorcarse en el paseo de Recoletos.

Ayer han sido puestos en la cárcel á disposicion del señor juez competente, los dos sugetos que á las altas horas de la noche del dia anterior hirieron gravemente al mozo de la carne de la plaza del Carmen, de que nos ocupamos en otro lugar. La actividad con que la seccion de vigilancia llena sus deberes, es digna de elogio y muy especialmente el celo del inspector del ramo D. Francisco Briones, á quien se debe la captura de estos reos en la misma noche de haber cometido el atentado. El herido, aunque en muy mal estado, vivia todavia ayer mañana.

Correspondencias particulares de California manifiestan que los productos de explotacion de minerales siguen siendo muy crecidos. Tambien notician que la Convencion republicana del Estado se habia reunido en Sacramento y nombró candidato para gobernador en la próxima campaña electoral á Lelan Stanford, el cual fué elegido tambien hace dos años por el mismo partido, cosa que rara vez sucede en aquel país.

Esta tarde se ha publicado el primer número de *La España militar*, cuyo periódico anunciamos hace dias. A juzgar por este número, nuestro colega cumple perfectamente con su título, ocupándose esclusivamente con todo lo concerniente al ejército, del cual creemos que será un digno órgano en la prensa.

En el mes de julio, dice *La España militar* de ayer tarde, ha sido bastante el movimiento de tropas, pues con motivo de la insurreccion que nubo en Loja salieron tropas de Granada, de Málaga, de Madrid y de Sevilla; y el batallon de cazadores de Simancas y uno de Luchana pasaron el uno desde Africa, y el otro desde las Baleares á la Peninsula. Tambien se han movido algo las fuerzas en otros puntos: parte del batallon cazadores de Antequera marchó á Reinosa, un batallon de Galicia á Santander; lo mismo que un escuadron de Lusitania; todos con motivo del viaje de S. M., y en estos dias un batallon de la Princesa ha pasado desde Tortosa á Barcelona; el quinto batallon de marina pasa á Tetuan á relevar al de la misma, que de allí pasará al departamento de Cádiz, y por último, algunas fuerzas de Tarragona han pasado á Reus.

La fabricacion de armas va adquiriendo el impulso tan necesario en nuestro país. Se ha mandado se provean de revolvers los oficiales del primer ejército (distritos de Valencia y Castilla la Nueva), se siguen construyendo cañones rayados para la marina y para las plazas, se habrán subastado á estas fechas carabinas rayadas para el cuerpo de carabineros, y el 19 de este mes se subastan 2,000 con bayonetas para los buques en construcción.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1.755 fanegas de trigo de 52 á 59 1/2 reales, quedando por vender sobre 2,125 fanegas; la cebada nueva á 26 rs. fanega, añeja de 27 á 29 y la algarroba á 57.

Las noticias de China y del Japon alcanzan respectivamente al 1.º y 12 de junio. El ejército rebelde hacia grandes estragos en las cercanias de Nonkin; pero no habia podido avanzar porque los ingleses que ocupan á Sahinkiang se lo impedian. Amenazaba ya á Tien-Tsin; pero la accion convinada de las fuerzas europeas defendian aquella posicion importante impidiendo á los rebeldes aproximarse á ella. En Pekin reinaba la mayor tranquilidad y se esperaba la próxima vuelta del emperador.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Nápoles 31.
Hay mejores noticias relativas á los trastornos en las provincias.

Viena 31.
El conde de Rechberg ha contestado en la Cámara baja á la interpelecacion relativa á la Hesse electoral, y ha declarado que aunque segun la Constitucion los asuntos extranjeros no corresponden al Consejo del Imperio, podria referirse á documentos ya publicados y que prueban que Austria hace esfuerzos para procurar á los Estados de la Hesse electoral todas las libertades que no están en contradiccion con las leyes dietales. Ha añadido, que tocante á esas tendencias, el gobierno austriaco se halla de acuerdo con la mayor parte de los gabinetes extranjeros. La próxima sesion de la Dieta de Hungría tendrá lugar el jueves.

Londres 31.
En la City Mr. Western y Wood, candidato liberal, ha sido elegido miembro del Parlamento en reemplazo de John Russell.

Paris 1.º
El 3 interior español, á 46 1/2; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 00 0/0 y la amortizable, á 13 1/2; el 3 francés, á 68-00, y el 4 1/2 á 97-90.

Londres 1.º
Los consolidados quedaban á 90 1/8.

AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Lejos de tirarme de algunos pasos hacia adelante, y el negocio, que solo necesitaba mi impulso, caminó velozmente.

Marcóse dia para firmar el contrato, y yo me decia con ese gozo sombrío de los suicidas: ¡Llegará demasiado tarde!

¿Quién debía llegar era... Sofia.

Una noche que volví á casa despues de comer en la del notario, donde habia hablado largamente con Julia, quien, lo repito, era una digna niña, me arrojé vestido y tolo en mi divan con indecible cansancio. Liban, que me esperaba para despidarme, principió á alzar el fuego, y al punto comprendí que tenia un discurso que pronunciar.

«¿Ha venido alguien? pregunté para darle pie.

En cuanto á eso, me respondió sacando su caja de rape, ahora vienen siempre editores, directores... ¿Cómo le hubiera halagado en vida... ¡Mortos si quisierais que se os estime! Pero esta no es razon para que pongais tan mala cara... no comprendo cómo hay quien se case sin inclinacion.

Esto fué una descarga á quemarropa. Liban era un valiente.

«¿Quién os ha dicho que en mi no hay inclinacion? le dije.

Levantó sus hombros y trató de escusarse, añadió:

«Vos me dispensais libertades, vulgarmente hablando, que otros amos no sufririan. Su origen está en nuestro antiguo conocimiento; os he cuidado cuando érais niño, os he visto salir del colegio... De otra manera el abuso seria imperdonable... pero la inclinacion, convenceos de que no se adquiere... No sois los dos de una misma manera... No la ofendo, sé que es un pimpollo, vulgar ente hablando; pero el hijo de mi amo no puede amar el comercio: esas cosas están en la sangre, y las incompatibilidades como se suele decir, ocasionan disgustos domésticos, disputas, riñas, y poca tranquilidad.

A Liban no le agradaba verme sonreír cuando hacia alar de su elo euencia, y prosiguió:

«Podeis reiros, ya que de todo saeais parlido; pero es como yo lo digo. Reir no es contestar, y no es con burlas como se rebaten, vulgarmente hablando, los argumentos de la sana razon.

«¡Pobre Liban! exclamé ya no es

tiempo de discutir. ¡Las cosas están tan avanzadas!

«Mientras el féretro no está clavado, aun hay esperanza de que resucite el muerto, añadió sentenciosamente.

No sé por qué, esta lugubre figura de retórica me impresionó desagradablemente.

«Pensad, le dije con cierta seguridad, que hablais de una persona que será en breve dueña de mi casa.

Cruzó sus manos por detrás de su cintura, lo cual anunciaba una arenga importante, y exclamó:

«En cuanto á que sea el ama de la casa, no lo dudo: lo será; pero desaprobando yo el matrimonio, no permaneceré un momento en casa, en cuanto ella tome las riendas del gobierno.

«¿Cómo! exclamé, ¿pensaríais en dejarme?

Estaba pálido, su voz trémula, y ocultando su emocion con una creciente dignidad, me dijo:

«Hasta hoy no he conocido mas que el servicio del cenabito; me he quedado con vos, porque casi os he visto nacer; pero á mi edad, no se plega uno fácilmente á nuevas costumbres... A la esposita que entra en una casa como absoluta soberana, no le agradan los criados que en ella la precedieron. Está la

naturaleza humana llena de temores y de envidias. En esa situacion, siempre se quiere renovar todo el mobiliario.

«Pero Liban, le interrumpí, vos sereis siempre respetuoso con mi mujer.

«Por el respeto no hay que hablar; pero la simpatia... Ya que me sufris con tanta bondad, quiero hablar francamente... Si yo hubiese arreglado el matrimonio...

La idea me pareció tan imprevista y original, que no pude contener una carcajada.

Liban, resentido; bajo su cabeza; quise disculparme porque le estimaba de veras, y él, deteniéndome con ademán triste y noble:

«No dejéis que me conozca, añadió; la distancia social que nos separa. Necio seria en quejarme no habiendo tratado de humillarme, como hacen otros amos. Teneis derecho de reiros cuando hablo, sobre todo cuando digo tonterias; ó, vulgarmente hablando, atrevimientos como el que acabo de decir; pero no os negareis á oír mis disculpas... Me hubiera arrojado al fuego por vuestro padre y por vos, por vos tambien... la costumbre, continuó sin poder contener sus lágrimas, pero con la cabeza erguida, nos domina; ¿no es verdad?... En fin, de un modo ó de otro, yo esperaba dejaros con mi último suspiro, y me decia: yo he dado muchos con-

sejos al padre hasta en sus obras; si veo al hijo caminar mal hacia el matrimonio, que es el buen negocio que hay que desearte, pueste que de él depende la felicidad, ¡yo velaré! ¡examinaré! ¡Tengo experiencia! Si hay un defecto físico ó moral, dire *trápo* como á bordo de un navio. Si al contrario, es gentil, muy gentil, rodeada de sedas, con la mano suave, yo mismo empujaré la rueda, vulgarmente hablando, descubriendo sus cualidades ocultas, elogiándolas, en fin, uniendo mis fuerzas y allanando los obstáculos... He aquí lo que yo comprendia por arreglar el matrimonio de mi amo.

Yo estreché su mano como la de un amigo y exclamé:

«Habla de esto mas adelante: reflexionareis.

«Sois la misma bondad, me interrumpió, pero ya he reflexionado bastante.

No pude contener un movimiento de impaciencia, porque en verdad yo habia ido bastante lejos en mis concepciones.

«Liban, añadió, haced lo que os plazca. Hubiera querido que no os separárais de mi lado... pero en resumen, sois dueño de vuestra voluntad.

A estas palabras se retiró de un modo que me dio gracias por todas vuestras bondades.

Entre los papeles del regicida Becker se ha encontrado el borrador de una carta dirigida a su padre a quien dice que no puede volver a su lado por la razón de que se esperaba que de un día a otro estallase la revolución en Alemania y en su calidad de extranjero tenía un noble deber que cumplir.

El padre Lorenzo Sanmarti perteneciente a la misión de Fernando Poo ha hecho un viaje a Annobon a bordo de la goleta de guerra Ceres. Apenas llegó empezó a rebullirse en la rada multitud de botes y canoas, cuyas tripulaciones (escribe el padre Sanmarti) remaban a toda prisa en dirección a la goleta. —Eran los buenos isleños que, noticiosos de nuestra llegada, venían apresurados a darnos la bienvenida. Iba en una de aquellas embarcaciones el gobernador de la isla, y en otra el custodio de la iglesia, que los naturales llaman cura. Eran las seis y media cuando el señor comandante y yo entramos en el bote, y nos dirigimos a tierra, convoyados por la escuadrilla de canoas. Ibamos acercándonos a la costa, cuando de repente oímos el alegre son de las campanas, cuyos repiques anunciaban nuestra llegada. Fue el primer objeto que se presentó a nuestra vista un grupo de mujeres vestidas de blanco, que con cruz hiniesta nos salían al encuentro, haciendo resonar el aire con sus festivos cantares. En pos de ellas, y a corta distancia, iban dos hombres con tambores, seguidos de una muchedumbre de pueblo, que calculamos en 1,500 personas de todas edades y sexos. Saltamos en tierra, y rodeados de aquella multitud, loca de contento, nos encaminamos juntos a la iglesia.

En cuatro días que el misionero permaneció allí, bautizó mas de cien niños, no pudiendo hacer lo mismo con multitud de adultos que lo solicitaban pero que carecían aun de la suficiente instrucción para recibir el agua regeneradora. Los habitantes de Annobon tienen su calendario ó almanaque, que consiste en un palo cuadrado de unos cuatro pies de alto. Cada cara contiene un trimestre: unas líneas trasversales indican los días de la semana, y los domingos y fiestas principales van marcados con una cruz en forma de X. Muchos de aquellos infelices ignoran casi del todo los principales misterios de nuestra fe; otros hay, sin embargo, bastante instruidos. Las costumbres, si no se conservan en el grado de pureza que fuera de desear, distan, sin embargo, mucho de la corrupción que se nota en otros puntos donde ha penetrado la luz del Evangelio.

Parece que la disolución de las compañías de preferencia ha recibido, según *La España Militar*, mucho asentimiento en la conciencia de los señores generales llamados a tratar y discutir cuestiones de organización. Pero, se dice, y damos algun crédito a esta noticia, que en caso de su resion, además de quedar el mismo número de compañías, habrá en cada una una escuadra de soldados de distinción. De esta manera no faltaria a las compañías, hoy llamadas del centro, el principal nervio que debe hacerlas fuertes ante el enemigo.

Segun las noticias mercantiles de Filipinas, relativas al movimiento comercial de Manila, los artículos que figuran con mayores cifras en el cuadro de la importación de abril, son: tejidos de todas clases, cerca de dos millones de varas; metales de todas clases no manufacturados, 4,393 quintales; siguen despues en importancia, los efectos de China, caldos y conservas extranjeras, y varios efectos en partidas insignificantes. Toda la importación de abril es extranjera; lo es tambien la exportación, cuya insignificancia demuestran el estado de la plaza y de la bahía en aquel mes; 15,000 picos de abaca, 17,000 canaves de arroz, 13,000 picos de azúcar, 3,500 millares de tabacos, son las partidas mas importantes del cuadro; todas las demás no harían un cargamento de 300 toneladas. Hace años que no se ha visto un mes de tan mezquina exportación.

El lamentable suceso ocurrido en los molinos de la pólvora de Villafeliche, sigue proporcionando noticias en extremo dolorosas. He aquí las que nos da una carta recibida ayer. «El estar situados los molinos que volaron a un cuarto de hora del pueblo del que los separa un cerro, y la casualidad de no ser las doce del día, hizo que el número de víctimas no fuera de tanta consideración como en aquella hora indudablemente hubieran perecido. Sin embargo, se calculan en veinticinco, y espanta el género de muerte de los infelices a quienes ha tocado la desgracia.

Ha habido hombre que le cogió contra una talega llena, y le partió el cuerpo por la cintura, quedando derecho en tierra el medio cuerpo superior, y desapareciendo el medio cuerpo inferior, que no se sabe dónde para. Otro que se supone estaba fuera de algun molino componiendo alguna rueda, fué encontrado con la cabeza magullada, pero con una azuela en la mano derecha.

Algunos medio carbonizados bueron y se tiraron al río, y otros creyendo encontrarse sanos y buenos se dirigieron a sus casas en esta confianza, sin contar con el gas que habían aspirado, y murieron a las pocas horas. Hubo quienes sufrieron tal desfiguración en sus personas, que tuvieron que decir sus nombres para que los conocieran. El anciano cura párroco fué llevado en una caballería a prestar los últimos auxilios espirituales a diferentes heridos de gravedad que estaban desparados por el monte, mientras las mujeres y demás vecinos buscaban a sus padres, hijos, hermanos, etc., con la ansiedad propia de tales casos. Luego que cesó la explosión, el jefe del destacamento, empleados, autoridades y otras personas acudieron a prestar socorro a los que hubiese entre las ruinas, y desgraciadamente segun se asegura, no han podido dar con tres que han desaparecido y nada se sabe de su paradero, aunque se supone existían.

Hace pocas noches tuvo lugar en Segovia un robo en casa de D. Domingo Olaya, administrador del conde de los Villares, al cual le estrajeron de una gran arca que tenia secreta una cantidad respetable en oro y plata (54,000 reales). El Sr. Olaya habia sido comandante de la Guardia civil.

Segun noticias de la gran Canaria los serenos y celadores llevan levitas militares con galones en las mangas como los oficiales del ejército. Los galones son de metal de plata. Un teniente de artillería requirió a un soldado de infantería porque no le saludó, y le respondió que creyó era un celador. Uno de estos llamado el sargento lleva tres galones como un capitán, y aunque no llevan estrellas, no dejan de parecer por eso oficiales graduados. Creemos, dice *La España Militar*, que el señor ministro de la Guerra haría bien en indicar al de Gobernación que hiciese desaparecer divisas que tanto perjudican a la necesaria distinción de jerarquías.

El *Contemporáneo* dice que tiene pendientes seis denuncias y diez causas criminales. De trivialidad y antigüalla califica *La España* el afán de acusar al gobierno de reaccionario y neo-católico, porque no deja amplitud a los desahogos revolucionarios, y vuelve por los fueros de la autoridad. Todo gobierno humano, dice, en el hecho de serlo, ha de tener siempre enfrente de sí a los enemigos de la idea de gobierno; y con enemigos de la idea de gobierno todos esos políticos que claman sin cesar por los derechos de los hombres, y jamás les recuerdan sus deberes.

Una carta de Manila del 5 de junio da algunos pormenores sobre el asunto de la prisión del gobernadorcillo de chinios por haber desobediencia el general Lemery que para conseguir de su excelencia el buen despacho de un negocio en que estaban interesados todos los chinios, se había hecho entre ellos una derrama de 10,000 pesos fuertes. Indignado el general cuando recibió la delación, puso preso al gobernadorcillo en la real Fuerza de Santiago, y tan interesado se mostró en descubrir el crimen, que le hizo custodiar por una guardia de artilleros europeos, para que estuviese mejor guardado en su incomunicación interin se instruya el proceso. Estaba probada antes de la prisión la verdad de la colecta; pero lo que no se ha podido recabar de los chinios, es que declaren quien ha tomado el dinero. Añade el corresponsal que todos

los filipinos conocen muy bien a los autores del negocio; y no dudan acerca de quienes sean los indignos españoles que tan mal parado han dejado nuestro nombre, vendiéndose a la despreciable raza Sangley, y tratando tal vez (si no se descubre en tiempo el cohecho), de mancillar la limpia honra del dignísimo general Lemery.

En Loulé y en Ohaon (Portugal) ha habido graves desórdenes, con motivo del reparto de contribuciones. En Loulé el populacho quemó en la plaza los papeles de la administración de hacienda, y lo mismo hizo en Ohaon. Las autoridades se salvaron con mucha dificultad. Tal es en resumen el relato de los sucesos, hecho por el ministro de la Gobernación el 27 en la Cámara de los pares. El ministro de Hacienda añadió que los alborotadores no tenían razón alguna para proceder así, porque los desórdenes estallaron precisamente cuando los pueblos empezaban a reunirse para hacer el reparto. El gobierno mandó inmediatamente tropas al teatro de los acontecimientos. A *Política Liberal* dice que el populacho quemó la casa del administrador de hacienda, que luego se dirigió a Tabira con el mismo criminal objeto, y que el 30 continuaban los desórdenes. El mismo día 30 habia salido de Lisboa para Algarve un batallón de cazadores, y parece que se disponía a salir otro.

La variación que ha experimentado nuestro colega *El Clamor Público* consiste en la reducción del tamaño, y en la supresión de su artículo de fondo: por lo demás vemos con satisfacción que sigue disutiendo con sus colegas sobre materias políticas. Observa un periódico que en las entrañas de la democracia se ha engendrado el socialismo de tal manera, que no hay socialista que antes no haya sido demócrata. Pero la democracia por lo visto no quiere tener sucesión, y como una madre desnaturalizada se ha empeñado en no reconocer a su hijo.

Segun vemos en los periódicos de Lisboa, se encuentra en aquella capital el director de *La Nacional*, Sr. Cort y Clair, ocupándose en la organización del servicio de la compañía de una manera que corresponda a su importancia, y con el beneplácito del gobierno de aquella nación. En Roma, segun escriben a la *Patría*, se han recibido de las Marcas y la Umbria noticias muy tristes para los unitarios. En Gubbio los campesinos exasperados por la quinta se han amotinado al celebrarse una procesion y han dispersado a la milicia nacional. En Amelia ha habido tambien desórdenes graves y la reaccion amenaza triunfar. En Fermo, el clero se ha negado a celebrar exequias por el conde de Cavour, y en vista de la actitud del pueblo las autoridades han renunciado a la celebracion de las exequias despues de consultar al gobierno. Ascoli se ve amenazado por partidas compuestas de quinatos sublevados y la plaza se muestra dispuesta a abrir sus puertas a los reaccionarios. Cerca de Macerata se han presentado en las alturas de Rocca-

caice 200 quintos armados. Por último en Fano de 270 mozos solo se han presentado a sufrir la suerte 8.

Los Sres. García Gutierrez y Barbieri, que residen en Castro-Urdiales hace ya algun tiempo, han compuesto una magnífica jota alusiva al regalo celebrado en Santander en presencia de S. M., en que vencieron los marineros de Castro. Un joven capitán de marina mercante, llamado D. Epifanio Canal, se hallaba hace pocos días en Castro-Urdiales asomado a un balcon que dá sobre el mar, a 40 pies de altura. Un niño se cayó al agua y el Sr. Canal se arrojó desde el balcon sin desnudarse y le salvó esponiendo muchísimo su propia vida.

Aunque la nueva casa de moneda está ya habilitada para la acuñación de plata y oro, sin embargo, las obras de aquel edificio no podrán quedar terminadas enteramente, ni colocada toda la maquinaria que es indispensable en establecimiento, hasta principios del año próximo, segun dice un periódico. Se ha desarrollado en Madrid una nueva industria, que explota indistintamente hombres y mujeres. El negocio no puede ser mas sencillo, pues se reduce a situarse al amanecer en la plazuela de la Lema, agregándose a cualquiera de las dos filas que se forman a la puerta del Banco, y despues de un planton de ocho ó diez horas, se vende el puesto al que necesite cambiar un billete. Ayer, los que estaban a corta distancia de la puerta, exigían 6 reales por la permuta.

Con fecha del 29 escriben de San Lúcar las siguientes noticias: «El sábado 27 a las doce del día fué trasladado el cadáver de la infanta dona Maria de Regia de Orleans, de la habitación donde murió a la capelardente del Palacio. Este acto se verificó en presencia del señor regente de la Audiencia de Sevilla que dio fe de ello, estendiendo la correspondiente acta. Fué conducido por cuatro gentiles hombres, acompañados de todos los individuos de la servidumbre. Tambien estuvieron presentes el señor alcalde, con una comision del ayuntamiento de esta ciudad, juez de primera instancia y comandante militar de marina de la misma. Depositado sobre la Cama Imperial que al efecto se habia puesto en la mencionada capelardente, se abrieron al público las puertas del Palacio por tres días, que finalizan hoy. Ni las numerosas centinelas, porteros y guardias municipales, han sido bastantes a contener la afluencia de gentes que a todas horas ha concurrido al Palacio para contemplar a la escelsa hija de los virtuosos duques de Montpensier, y admirar la grandeza en los adornos del Palacio y los que contenia la capelardente. Y ya que hacemos mención de esto, daremos de ello una ligera idea. En el centro del salon se veia la Cama Imperial, cubierta por un magnífico mantel de pino, con riquísimos encajes de Flandes. De la dicha cama pendían unas elegantísimas caídas de

Quedé solo y en ese estado de inmovilidad que precede a toda alteración grave física o moral. Pocas veces he sentido una languidez cual la que se apoderó de mí a la partida de Liban: el abandono en que me encontraba me causó cierto temor, y el matrimonio proyectado me pareció el único remedio a este mal.

Muchos filósofos han dicho: el amor es un elemento necesario en la casa, que a-cia los unos a los otros, confunde los intereses y crea la mutua estimación. No era, en efecto, la pendiente que podía llevarme a mis antiguos sueños; pero hay transformaciones estranas. Mi aspiración matrimonial no evocaba la figura de Julia mi prometida; otra imagen ran jueaba el diintel de mi mente, pero mas que yo hice violentos esfuerzos para arrojarla de ella.

Sofía estaba dentro de mí, la veía, o mas bien, el ser ideal que Sofía personificaba sin poseer todas sus perfecciones. Desde que el pensamiento de Sofía salvó la barrera que le oponía mi razón, me dominó por completo; sentí que la fiebre me devoraba y mi mente se confundía en las variadas imágenes de mi sueño, dando por resultado una especie de intuición magnética, que me decía que Sofía pensaba en mí en aquel instante.

Me figuraba verla florosa en una pieza muy sombría y que de repente un hombre salía de la sombra, un hombre de movimientos de tigre, y cuyo rostro repugnante, al iluminarse vagamente, me estremeció. Era Leo de Eberhard.

Se aproximó a Sofía, que parecia negarle algo, y la hirió brutalmente en la mejilla. Decir el furor que se apoderó de mí, es imposible; lancé gritos frenéticos, mi boca se llenó de espuma, quise lanzarme hacia él, y una fuerza invencible me sujetaba.

Sofía, sin embargo, volvía a mí sus hermosos ojos bañados en lágrimas y me llamaba en su auxilio; pero Eberhardt me desafiaba con su brillante pupila, que penetraba en mi alma como la punta de un puñal, y se reía. En este instante desperté sobresaltado por la entrada de Liban. Me habia dormido sobre el sofá y habia sido víctima de una horrible pesadilla. —¿Qué tenéis? esclamó Liban aterrado, jamás he oído semejantes gritos. —Le hice seña para que me diese de beber, y mientras yo tomaba un poco de agua, él enjugó el sudor abundante y frío que bañaba mi frente. —Ya estoy mejor, esclamé. Sin embargo estaba estremecido de frío, y al tomarme en sus brazos Liban

para conducirme al lecho, advertí que tenia una carta en la mano. —¿Qué es esto? pregunté. —Una carta que ha llegado por el correo, contestó. Si no hubieseis gritado, hubiera esperado hasta mañana para entregárosela. Se la arranqué de las manos y mi corazón latía con tal violencia que me parecia escuchar sus golpes; un murmullo extraño resonaba en mi oído; una contracción nerviosa me estremecía y el contacto de la carta helaba mi sangre.

Habia reconocido el papel azulado, el papel inglés, el papel de aquella primera carta en que se me ordenaba huir. La letra del sobre era tambien la misma. Mucho tardé en romper el sello, porque mis manos paralizadas obedecían imperfectamente a mi voluntad. Roto el sobre, tardé aun mas en desdoblir el papel, siempre sostenido por Liban, cuya respiración difícil me revelaba su inquietud.

Pero yo no me cuidaba de ella; mi único cuidado era saber el contenido de la carta, que ya acercaba a mis ojos, sin descubrir mas que ondas encadenadas que se agitaban vivamente; el papel mismo desaparecía a mi vista, y cuanto mas me esforzaba en descifrar el contenido, mas sus ondas tumultuosas me desvanecían. Mis manos se eriparon, mi cabello se erizó, y habí un instante en que temí morir sin saber el contenido de aquella carta. —Acostaos, señor, acostaos! Quise desasirme de él y la presión de sus dedos me causó agudos dolores; ignoré cómo se manifestó mi deseo de que me leyese la carta, porque la tomé y me dije: —No tiene firma. —¿Cómo está timbrado el papel? esclamé asombrado al ver que podía hablar. —N. M., y el papel parece inglés, me respondió. —¿Nelson Manby!, murmuré en el fondo de mi pensamiento. —Sofía! Después, trémulo de impaciencia, y queriendo tocar con el afán del ciego el papel que Liban tenia entre sus manos, añadí: —Lead, y no me engañéis! Liban me obedeció al punto y leyó: —«Al casaros moriré».

Esperaba con impaciencia la continuación, cuando Liban me dijo: —No hay mas. —Añadiendo: —Yo os doy mi palabra de que no conozco semejante persona; no voyais

a creer que porque me he opuesto a vuestro matrimonio, he sido capaz de intrigar. —Pobre Liban! ¡trataba de disculparse! ¡Sofía! ¡Sofía! ¡Cómo amaba, no habia duda! ¡Hablabo de morir!... Lo que sentí en aquel momento de delirante fiebre, pertenece a ese orden de ideas que la pluma no puede expresar. Esperimentaba una triste alegría que me mataba; era la ventura de un amor imposible; era el desenlace dichoso y fatal de un amor imposible.

No hablé mas: mis miembros se entumecieron, y Liban pudo libremente trasportarme a mi lecho. Yo, sin embargo, no estaba completamente desvanecido, porque aunque habia perdido la vista y la facultad de moverme, oia cuanto a mí alrededor pasaba. Liban Horaba como un niño, y diez minutos despues, tenia un médico a mi cabecera, que tomándose el pulso esclamaba: —Aunque esto se presenta complicado, confío en mi experiencia, y todo irá bien. —Trazó con cierta solemnidad el plan, indicando el farmaceutico de su confianza. Los médicos y los boticarios ofrecían al mundo el mas bello ejemplo de union y constancia. (Se continuará.)

ACABA

ACABA

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío de toda mi consideración y respeto: En la sección de noticias, edición de la mañana del día 2 del presente, en el número 1.012 de su apreciable periódico, se refiere con inexactitud el origen del incendio ocurrido el día 30 del pasado en la calle de Sevilla, núm. 41, portal de gomas. Para que la verdad quede en el lugar que la corresponde, y no se afrente la una a desmentida honradez del que suscribe, voy á esplicar la verdad de lo ocurrido. Sería la una poco mas ó menos del día citado, cuando estando en mi despacho de efectos de goma leyendo LA CORRESPONDENCIA, de que soy suscriptor, fui avisado por una gran voz de los dependientes del café de las Cuatro Naciones, de que se prendía fuego á las gomas que estaban en el local contiguo á la cocina del café. Corrí á aquel local encerrando bastante cantidad de dichos efectos, que eran la fortuna de una familia honrada, y que destruidos quedaba su subsistencia á la merced de las buenas almas, me dirigí instantáneamente al sitio del siniestro donde vi arder por un lado una cantidad de gomas bastante respetable que estaban tocando con la roja que da paso á la cocina de dicho café; me arrojé sobre las llamas con cuantos medios tuve á mi alcance para extinguir el fuego y me vi instantáneamente envuelto en un volcán de fuego donde estuve á punto de perder mi existencia. Viendo que no podía conseguir nada, solamente pensé en la suerte que le iba á caer á mi mujer y dos niños uno de diez meses y otro de dos años y medio. Me subí al tejado de la casa con objeto de salvarlos, y les encontré casi asfixiados por el humo de dicho incendio, y sin tener herramientas ni una, con las manos quemadas arranqué las tejas y tablas, y todo lo que me ponia por delante hasta poder llegar á donde estaban mi mujer y mis hijos, que en compañía de otra señora y otro niño de unos diez y seis meses, estaban encomendándose á Dios para morir asfixiados por la gran cantidad de humo y mal olor. Este es el hecho de la verdad lo que estoy dispuesto á probar. Estimado y V. señor director, que de cabida á esta aclaración en las columnas de su apreciable periódico, á la que le será siempre reconocido su afectuoso seguro servidor J. B. S. M. JOSÉ CONEJUDO.

NOTICIAS.

Santo de mañana.—La Invencción del cuerpo de San Esteban, protomártir.
Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Domingo, donde se celebrará función á Santa Juana de Aza y por la tarde se cantarán vísperas á Santo Domingo de Guzman.
En San Justo es el segundo día de la novena de la gloriosa é invicta mártir Santa Filomena, en los términos ayer espresados: predicará D. Joaquín García Corral El mismo día empieza en Santiago y San Juan la de tan gloriosa Virgen, predicando D. Ambrósio de los Infantes.
Concluye por la noche la novena de la gloriosa Santa Ana en el Oratorio del Caballero de Gracia dirá la plática D. Patricio Páramo.
En Atecha y Loreto por la tarde y en San Isidro, San Martín, San Lorenzo, San Marcos, Descalzos Reales, San Ginés, Santa María y Nuestra Señora de Gracia: á anochecer se cantará la letanía y salve á la Santísima Virgen.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo, en San Isidro ó en San Marcos.
Pila histórico-religiosa.—Hoy y mañana está espuesta á la veneración de los fieles en la iglesia de religiosas de Santo Domingo y dentro de un magnífico relicario de plata la pila en que fue bautizado el Santo fundador y en la que se ha bautizado siempre á los hijos de los reyes é infantes de España.
Revista.—Mañana es la de los jefes oficiales é individuos é ir pa que se hallen de tránsito en esta corte, ante el señor comisario que tenemos anunciado.
Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza se llama á Dionisio Cases, Nardales, José Perz Cobos y Félix Stez T. á s.
Exámenes de admisión.—La escuela superior de ingenieros de caminos, canales y puertos, anuncia para 1.º de setiembre los de admisión de alumnos en la misma.

Riba.—El día 30 rieron cuatro hombres en la Montaña del Príncipe Pio, resultando heridos tres que fueron curados en la casa de Socorro y puestos á disposición del señor teniente de alcalde del distrito de Palacio.
Ladron.—El mismo día ha sido puesto en la cárcel á disposición del juez de Palacio, un hombre que robó un reloj que reconoció por su dueño, le fué entregado.
Delito.—El día 31 fué preso y puesto á disposición del señor juez de las Visitas, un sujeto que habia abusado de una señora á quien quiso asesinar despues amenazándola con un puñal. El hecho se perpetró en la calle del Mediodía Grande y á no haber acudido prontamente la autoridad el infame hubiera consumado su crimen.
Recompensa pública.—Consuela hallar un hecho laudable que recomendar á la administración pública, cuando desgraciadamente se comete tanto delito todos los días y hoy experimentamos una verdadera satisfacción al referir que el miércoles entregó una pobre viuda al jefe del puesto de la guardia civil veterana de San Juan, dos billetes de Banco de 500 reales cada uno que habia hallado en la calle de los Tres Peces uno de sus hijos de edad de seis años. Los billetes obran en poder del espresado jefe hasta que resuelva el señor gobernador y el simple relato de hecho tan noble y generoso, dice mas que cuanto pudiera nos añadir, tratándose de una pobre viuda que vive en la calle de Jesus y Maria número 6 cuarto bordilla y de una criatura de 6 años tan perfectamente educada que entrega á su madre el hallazgo. El niño se llama Pablo Nicasio Sobrino y la madre Margarita Ferrer.
Castigo bien impuesto.—El mismo día fué detenido por el inspector del distrito de la Universidad y entregado al señor teniente de alcalde del distrito, un repartidor que habia blasfemado del nombre de Dios.
Novena.—La primitiva congregación en Madrid de la G. V. y M. Santa Filomena, celebra este año una solemne novena á su titular, en la parroquia de Santiago, dando principio mañana á los siete de la tarde y concluyendo el domingo 11 en que se celebrará una gran función, reparándose despues 40 pases á los pobres de la parroquia.
Historia de la villa y corte de Madrid.—Ha aparecido la entrega 14 de esta magnífica obra de los señores Amador de los Rios y Rada y Delgado. Acompañan dos hermosísimas láminas que representan el monasterio de San Gerónimo del Paso, Alfonso VII. y el arzobispo D. Rodrigo en vispera de la batalla de las Navas. El texto continúa ofreciendo gran riqueza de datos.
Cartas detenidas.—Lo están por falta de sellos en la administracion del correo central, las recogidas de los buzones el día 30 del pasado, y que iban dirigidas á Antonio Gimenez, Araujo; Diego Rodriguez, Coria; Eusebio Alvarez, Granada; Heiques y Maseras, Nueva York, y Maria de Urrutia, Laredo.
Llamamientos civiles.—Por la administración del Hacienda pública se llama á D. José Arévalo.
Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Las Navas y Vergara.—Jefe de día: Señor teniente coronel capitán de Baza D. Domingo Díez y Gredilla.—Visita de hospital Barbastro cuarto capitán.—El general gobernador interino, La Cañada.
Por mor de las moscas.—Contra este azote de nuestras habitaciones durante el verano se recomienda echar sobre las camas unas cuantas hojas secas de calabaza (con preferencia de la silvestre) en la pieza ó habitación mas molestanda por las moscas. Esta fumigación las ahuyenta, ó mata á las que se quedan. Si hay pájaros en la pieza, conviene sacarlos antes de fumigar, y aun el operador y las demás personas deben retirarse si no quieren sentirse acometidos de fuertes dolores de cabeza.
Entrega de documentos.—La junta de la deuda pública anuncia que por su tesorería se entregarán meso mañana de diez á dos los títulos de la deuda amortizable de segunda clase interior en títulos en equivalencia de los documentos interiores de la deuda corriente del 5 por 100 á papel, presentados á

convertir en carpetas número 8, 939, 9, 944, 9, 945, 9, 948, 9, 950, 9, 953, 9, 957, 9, 263, 9, 264, 9, 267, 9, 272, 9, 273 y 9, 275.
Plaza de toros.—El domingo tendrá lugar en este local el último espectáculo de los ejercicios ecuestres, olímpicos, cómicos y pirotécnicos, en el que habrá carreras particulares con caballos españoles, adjudicándose al vencedor un premio de 300 rs. y una banda de honor.
Temperatura.—Ayer continuó haciéndose sentir de una manera notable: el termómetro señaló como temperatura máxima á la sombra 28,8 y el centígrado 30,0; la máxima al sol fué 34,8 y 43,2, y la mínima fué 14,2 y 17,7. El cielo estuvo despejado, el viento que mas predominó fué el S., y la evaporación durante las 24 horas fué 13,3 milímetros.
Paga.—Desde hoy se halla abierto el pago de la mensualidad de julio para los participes del presupuesto eclesiástico de esta provincia en la habilitación del culto y clero.
Citas judiciales.—Por el juzgado del Barquillo se llama á los que se crean con derecho á heredar á la señora doña Dolores Infante Vallejo de Montufar, marquesa viuda de Selva-Alegre; por el del Barquillo y última vez á D. Juan Antonio de la Corte.
Subastas.—El 2 de setiembre se verificará la venta de la vena de tabaco de todas clases que produzcan los talleres de las fabricas de la Península incluidas las de Alcoy y Oviedo, ante la dirección de rentas estancadas; el 30 de este mes, la de las obras del trozo segundo de la carretera de Santa Coloma de Farnés á la Granota en 831,401-65.
Caridad.—El día 31 fué conducido á la casa de Socorro por una pareja de la Guardia civil, un sujeto que se halló tendido en la calle de la Abada, ébrio hasta el punto de haber perdido el uso de la palabra.
Subsistencia.—Ayer estraron por las puertas de Madrid 3,510 fanegas de trigo; 382 arrobas de harina de id.; 7,584 arrobas de carbon; 100 vacas, que componen 36,739 libras de peso; y 636 cárneros, que hacen 14,739 libras de peso.
Mercado al por mayor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza, eran ayer los siguientes: carne de vaca de 41 á 43 rs. arroba; id. de carnero de 41 á 43; id. de ternera, de 76 á 87; tocino añejo, de 74 á 76; jamón, de 97 á 107; aceite, de 38 á 60; vino, de 36 á 44; garbanos de 34 á 44; judías de 24 á 30; arroz, de 30 á 36; lentejas, de 16 á 18; carbon, de 7 á 8; jabón, de 36 á 53; patatas, de 4 á 12 á 3 á 12.
Mercado al por menor.—Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 á 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 á 20; id. de ternera, de 34 á 46; tocino añejo de 20 á 22; vino, de 12 á 16; garbanos de 10 á 16; judías, de 8 á 12; arroz de 10 á 14; lentejas, de 7 á 8; jabón de 20 á 22; patatas de 2 á 2 1/2.
ANUNCIOS.
EL QUE DESEE UN BILLETE del correo para Zaragoza el día 4, puede reclamarlo en la administracion de las sillas-correos.
SE VENDE UN HERMOSO caballo de las mejores castas de Estremadura. El profesor veterinario de

la calle del Buño, núm. 18, dará razón.—(2, 4, 6 y 8.)
VINAS.—SE VENDEN DOS, con fruto en uno de los mejores sitios de Alcala de Henares llamado la boca del valle. Tienen mas, 9,000 cepas y 237 pies de olivo y la otra 1,530 cepas. En Alcalá calle Mayor, núm. 91, darán razón.—(2, 4 y 8.)
BAÑOS DE RECHEO CON EL Bagn del Lozoya, y minerales artificiales de todas clases, calle de Bordadores, núm. 4.
Están abiertos desde las seis de mañana hasta las once de la noche.
SE COMPRAN ZAFRAS Y Svasias de gran calidad, usadas. Para tratar, calle del Prado, número 1, portería, darán razón.—(2 y 3.)
DON JULIO PAUCERT, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anhalt. Conservación de los dientes y muelas caradas, orificaciones, alabeación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda concluidas, con las cuales se habla y come perfectamente; no tienen ligaduras ni ganchos. Monterá, 46, de diez á cuatro.—(0.)
POR AUSENTARSE SU DUEÑO, se vende una sillera de tapicería nueva, á precio equitativo. Se podrá ver de doce á cuatro de la tarde. Calle de Preciados, 47, tercero.
EL ESTABLECIMIENTO DE ESCAYOLA de la calle del Prado, número 27, se ha trasladado á la de la Libertad, núm. 3, bajo izquierda.
REGALO.—SE REGALA UN número 6 ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de carton, propia para viajar: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: facas, plumas, obetas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falseta. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0.0.0.0 y 6.)
LA SEÑORA DOÑA VICENTA MEDINA del Pinar de Castello, falleció el 4 de agosto de 1860.
Se replica á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido aquella de comita, se sirven encomendarla á Dios, y asistir á la misa de cabo de año, que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de Santa María la Real de la Almudena, de la tarde que fué sacramental, el sábado del corriente á las diez de su mañana, en lo que recibirán favor. El duelo se despide en la iglesia.
TRASPORTES PARA ESPAÑA y el extranjero de J. Baux y compañía, calle de Preciados, número 7. Esta empresa ha ampliado sus líneas de transportes en grande y pequeña velocidad á precios convencionales, para toda clase de mercancías, equipajes y encargos, con destino á cualquier punto de la Península y del extranjero y viceversa.
Para las proceencias del extranjero ha ordenado con sus casas de Francia, ademas de las vias que tiene establecidas por Alicante é Irun, otra por San Sebastian, Bilbao y Santander.
La misma empresa se encarga tambien de la compra de cualquier mercancía nacional y extranjera, poniéndola á domicilio del ordenante libre de derechos, mediante un precio alzado.
Para mas pormenores dirijanse calle de Preciados, núm. 7, bajo y entresuelo.—(Ds. Junio 9, 12, 15, 18, 21, 24, 27, 30, Agosto 2, 5, 8, 11, 14, 17, 20, 23, 26 y 29. Set. 1, 4, 7, 10, 13, 16, 19, 22, 25 y 28. Oct. 1 y 4.)
MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de Paris y Londres, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. Carretas, 8, principal.
DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrepujan en belleza á todo lo que se ha inventado en este género, facilitando la emision de la palabra y la masticación, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.
ESMALTE DE DIENTES CARBADOS. Operación para los dientes de delante, cuya ventaja escede á todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extracción de dientes.
SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES, COBROS, FRANCÉSSES.
Línea rapidísima, unica directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella, 22 horas. Valencia á Oran, 16. Madrid á Paris, 65. Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(M. y V.)

CAJA DEL CAMBIO UNIVERSAL PARA LA COLOCACION DE CAPITAL.
La Caja admite imposiciones de 10, 15 y 20 rs. y de cualquier cantidad que pueda dividirse por 5.
Acumula mensualmente el interés de las cantidades impuestas. Liquidada cada semestre.
El reintegro de los fondos es á voluntad de los imponentes.
Los fondos se imponen sobre papel del Estado, acciones de sociedades y toda clase de valores buenos.
Los imponentes tienen derecho de preferencia á la compra de las fincas que construye y vende por amortización El Cambio Universal.
El que desee mayores esplicaciones, estatutos ó prospectos, dirijase en Madrid á la direccion de la Caja del Cambio, calle de Preciados, núm. 72; en provincias á todas las sucursales del Cambio.
MARAVILLAS.
Barejes ingleses grises muy sólidos á 2 rs. y 3/4; barejes ingleses brochados, de novedad, á 3 rs. y 3/4; mozañiques grises de doble ancho á 6 rs. y 3/4; barejes ingleses bordados, á 7 rs. 3/4; género de 14 rs. A la villa de Lyon, calle del Carmen, núm. 20, tienda.—(3, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12.)
FONDA AMERICANA, CABALLERO DE GRACIA, NUM. 28.
Cubiertos de 6 rs. en adelante y por lista.
Se sirven vinos del reino y extranjeros.
Comidas de encargo, se llevan á domicilio.
Cenas, hasta la una de la noche.—(2, 4, 6 y 8.)
POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION.
Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á la Concepcion Gerónimo, núm. 13, tienda al lado del Meson de los Huevos, en donde á fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes; á fin de que pueda formarse una idea de las existencias y sus precios, se consignan las siguientes:
Chaconadas y telas del Norte, á 3 y 4 rs. vara; organdis y brillantinas, á 3 y 1/2, 4 y 5; varas flor bordada, á 5 y 6; pelos de cabra y morinetes; á 4, 1/2, 5, 6 y 7; trajes de seda, glase y brocatela volantes y lisos de corte de 30 y 50 duros, por ser antiguos, se venden á 10, 15 y 17; id. de poplin, á 40 y 70 reales; fular de seda, á 6 y 1/2, y ra ó negro, á 8; telas para colchas, á 2, 2 1/2 y 3, las mas superiores; rico madapolán; propio para enaguas, chabirras, ecclera; á 14 cuartos vara, tomando pieza; y varas sueltas á 12; ludiana á 15 cuartos y 2 rs.; muselina blanca para cortinillas á 2 1/2 y ancha para colgaduras á 3 1/2 y 3 linó para forros á 12 cuartos, y percalinas á 10, 12 y 14 cuartos las mas superiores.
2,000 pañuelos de varas, tamaño grande, á 12, 16, 20, 30 y 40 reales; de muselina á 20 y 28, y de merino á 38 y 60.
Nota: Un lote de un pañuelo varas grande y un corte de vestido de chaconada en 38 rs.; 8,000 varas, varas de lana y seda de corte de 7 reales á 3. (12, 15, 18, 21, 24, 27, 30 y 2.)
DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO
Salida de Valencia para la Habana directamente, la valera fragata Escolástica. Admite pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo eien duros, el pasaje de papa y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía.—(Jul. 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31.—Ages. 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 10.º, 11.º, 12.º, 13.º, 14.º, 15.º, 16.º, 17.º y 18.º.)
CAPITALES, VIGEDADES, DOTES, ASISTENCIAS PARA ESTUDIOS, Rentas vitalicias.
RENDICIONES DEL SERVICIO MILITAR.
Rentas á voluntad.
LA PENINSULAR.
Compañía general española de seguros mútuos sobre la vida, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.
CONSEJO DE VIGILANCIA.
Excmo. señor duque de Villaherrosa, grande de España de primera clase y vicesidente del Congreso de diputados.
Sr. D. Jaime Girón, banquero y propietario.
Muy ilustre Sr. D. Miguel Antonio Coheteo, magistrado jubilado de la audiencia de Madrid y propietario.
Excmo. señor D. Joaquín Aguirre ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado á Cortes y abogado.
Belegado del gobierno Sr. D. Joaquín Helguero.
Director general: Excmo. Sr. D. Pascual Muñoz, ex-ministro de Hacienda diputado á Cortes y propietario.
Abogado consultor: Sr. D. Simón Santos Lerín.
Señor D. Antonio Murga, propietario.
Sr. D. Aniceto Puig, jefe de administración de primera clase, ex-diputado á Cortes y propietario.
Excmo. Sr. D. Narciso Carrizuri, ex-diputado á Cortes, banquero y propietario.
Sr. D. Vicente Rodríguez diputado á Cortes y propietario.
Sr. D. José Reus y Garcia, ex-diputado á Cortes, propietario y abogado.
LA PENINSULAR es una vasta compañía que abra á por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida. Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta á voluntad, renta vitalicia.
Sus fondos se invierten á voluntad de los imponentes en deuda pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por 18 años á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.
Los caudales se consignan en la caja de depósitos. Los títulos adquiridos ó creados se depositan en el Banco de España.
Los derechos de administración solo se cobran á medida que se efectúan las imposiciones, y no anticipadamente sobre la suscripción prometida.
Una fianza administrativa responde de la buena é íntegra gestión de la empresa.
Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, en la calle del Sol, número 27, cuarto segundo, donde se dan prospectos generales y parciales á las personas que deseen aclaraciones, ó se remiten á los puntos donde se piden.
NO DESCUIDARSE.
Mediante el derribo de la tienda de la plazuela de Santo Domingo, núm. 18, se previene que solo durará la venta de los géneros muy pocos días, y por no tener local á propósito donde poner dichos géneros mientras dure la obra, se darán á precios que ni en las mismas fabricas pueden encontrarse, como son: chaconadas finas á 3 rs., y organdis con flores á 5 y 5 1/2; percales de colores permanentes á 2 rs., y superiores á 19 cuartos; pitas finas de coste de 6 rs. á 3; lianes de armar á 2 1/2 rs., id. franceses finos á 2 1/2 rs.; hamburgo á 15 y 16 cuartos, y por piezas á 14; madapolán ancho superior para enaguas y camisas á 2 rs.; telas de lana y seda á 5 1/2 y 6 rs.; percalinas á 10 y 12 cuartos, y anchas finas á 14 y 15 cuartos; telas finas para colchas á 2 1/2 y 3; 3/4; brillantinas para colchas de última novedad que valen á 10 rs. se darán á 7 y 8; oreales á 5, 5 1/2 y 6 rs., y muy finos á 7; fulares de seda á 7 y 8 rs.; y otros géneros que se darán á precios sumamente arreglados.—(28, 30 y 4.)
Edit. D. Hilarión Zuleaga.—Impr. de LA CORRESPONDENCIA